

## Art/ Narration comique japonaise

# Le "Rakugo" présenté au public gabonais



Le narrateur Katsura Sunshine durant sa prestation.



Les autorités rectorales ont également pris part à cette narration comique.

R.H.A  
Libreville/ Gabon

**DANS** le cadre de la promotion de la culture et des échanges culturels entre le Japon et le Gabon, l'ambassade et la fondation du Japon, en collaboration avec l'Université Omar Bongo (UOB) ont organisé, hier, dans l'en-

ceinte de l'UOB, la narration comique japonaise connue sous le nom de "Rakugo". La présentation de cet art oratoire s'est déroulée en présence du diplomate japonais, Maasaki Sato, du recteur de l'UOB, le Pr Marc-Louis Ropivia, du corps administratif et de nombreux étudiants venus découvrir un as-

pect particulier de la narration japonaise. Pendant plus d'une heure, Katsura Sunshine, artiste d'origine slovène a entretenu le public, venu nombreux. L'apport humoristique, visiblement apprécié par le public, pouvait être jugé à l'aune des applaudissements nourris et autres éclats de rire.

Le Rakugo, cette narration comique qui a ainsi conquis le public de l'UOB, est une tradition japonaise vieille de 400 ans. Étant un art minimaliste de l'interpré-  
ariat, elle présente un conteur solitaire, vêtu d'un kimono, à genoux sur un coussin et qui, muni uniquement d'un éventail et d'une serviette de toilette, divertit le public avec un monologue comique,

suivi d'une histoire traditionnelle. Seul, Katsura Sunshine est parvenu à différencier les différents personnages de sa pièce, en déplaçant la tête de gauche à droite, opérant même, avec maestria, des changements subtils dans le tempo, la posture ou encore l'intonation. Satisfait de cette prestation, l'ambassadeur Maasaki Sato a reconnu que « le

*Japon et le Gabon regorgent une diversité culturelle très variée.»* De son vrai nom Gregory Konrad Robic, Katsura Sunshine est le seul conteur de Rakugo occidental professionnel à l'heure actuelle sur plus de 700 conteurs japonais. Ce mardi, le tour revient au public de l'Institut Français d'accueillir Katsura Sunshine, pour la tombée du rideau.

### Choses vues

## Un pont sans garde-fous sur la Moughalaba

IMM  
Nyanga/Gabon

**ON** ne le relèvera jamais assez. Nos routes, surtout dans l'arrière-pays, sont pour la plupart difficilement praticables, malgré des efforts louables des pouvoirs publics observés ces dernières années. Pour la plupart, si elles ne sont pas exiguës, comparables aux pistes d'éléphants, elles sont défectueuses, détruites par de nombreux cassis et autres bourbiers. Pis, les ponts en longrines, construits pour la traversée des cours d'eau donnent, dans la plupart des cas, des frissons aux automobilistes. Ces ouvrages

de fortune exposent les usagers à beaucoup de risques. C'est le cas du pont sur la rivière Moughalaba, entre Tchibanga et Murindi, dans la province de la Nyanga. L'ouvrage, long de plusieurs dizaines de mètres, porte la marque de la Compagnie d'exploitation du bois (CEB). Les longrines qui le composent sont vieilles de plusieurs années. Mais le plus grave, c'est l'absence de garde-fous des deux côtés du pont. Ici, un automobiliste, par inadvertance, peut facilement se retrouver dans le décor, dans les eaux de la rivière et à la merci des crocodiles qui y pullulent ! Des sources dignes de foi font

d'ailleurs état de nombreux accidents enregistrés à cet endroit. Ce viaduc ouvert va-t-il continuer à demeurer ainsi, quand on connaît la densité de la circulation sur l'axe routier Tchibanga-Murindi. Les responsables politico-administratifs chargés des questions du réseau routier dans notre pays sont interpellés.

### Erratum

**DANS** un article paru le lundi 9 novembre 2015, en page 6, relatif à la prise en charge des cotisations sociales de la CNSS intitulé "Les employés du Moyen-Ogooué édifiés sur les nouvelles exigences", nous avons malencontreusement écrit directeur adjoint du précontentieux Nadège Ayouma O'Tha Keme. Il fallait plutôt lire, **Nadège Ayouma D'Othakeme**. Par ailleurs, le séminaire de sensibilisation a eu lieu le jeudi 5 novembre à la salle des mariages de la mairie de Lambaréné. Toutes nos excuses à nos lecteurs et aux concernés.



Le pont sur la rivière Moughalaba, un danger permanent pour les automobilistes.

### Offre d'emploi

Filiale d'une importante société spécialisée dans la Finance basée à Libreville, recherche pour les besoins de ses services au Gabon :

- 1 Responsable des Risques et du Crédit
- 1 Responsable Commercial Secteur Public
- 1 Responsable du Service Qualité
- 1 Conseiller Clientèle Entreprise
- 1 Gestionnaire de risques
- 1 Analyste Crédit
- 1 Assistant Communication

Les personnes intéressées doivent avoir une formation de BAC+4 et justifier d'une expérience minimum de 5 ans dans un poste similaire. Une bonne connaissance de l'anglais serait un atout.

Les dossiers de candidature comprenant CV (en anglais et en français) et lettre de motivation seront à envoyer avant le 15 novembre 2015 à l'adresse suivante : [rhgibraltar@gmail.com](mailto:rhgibraltar@gmail.com)

NB : Prière inscrire en objet de l'email le poste visé.

Seules les candidatures retenues seront contactées.